



23/04/2024

### Actividad

- 1 Escribir la letra completa de la canción: Yo me llamo cumbia
- 2 Consultar de qué parte del país es la canción: Yo me llamo cumbia
- 3 Investigar la historia y el nombre del autor de esta canción

### Solución

① Yo me llamo cumbia, yo soy la  
reina por donde voy,  
no hay una cadera que se este  
quieta donde yo estoy,  
mi pie es morena como los  
cueros de mi tambor,  
y mis hombros son un par de  
maracas que besa el sol. (bis)

Tengo en la garganta una fina  
flauta que Dios me dio,

canuto de mijo, olor de tabaco,  
aguardiente u ron,  
tomo mi mochila, enciendo la vela  
y reprá el son,  
me entredo en la lona u en los  
estrellitas toda mi voz (bis).

como soy la reina, me hace la corte  
un fino violín,  
me encimora un piano, me sigue un  
saxo u algo un clarín,  
y toda la orquesta forma una fiesta  
en torno a mí,  
u yo soy la comba, la hembra  
cogreta u baile feliz. (bis).  
yo naci en los bellos plácidos  
arribes de mi país,

soy Barranquillero, cartagenero, yo

soy de ahí, en el año 51 nací

soy de Santa Marta, soy mentecata,

pero eso sí, al igual que mis padres

yo soy colombiana, ¡oh! tierra

hermosa donde naci (bis)

② del Caribe o Barranquilla

③ El Barranguillero jesús Arturo

García Peña, mejor conocido como

Mario Gureña, nació el 25 de

septiembre de 1932. Inició

su carrera en 1951 como miembro

de la orquesta del francés

Sebastián Solarr en Cali, y luego

como participante de la orquesta

Sonolux en Medellín,

sin embargo, el país lo recuerda

más por sus populares composiciones

yo me llamo cumbia, que linda,  
linda y te dejo la ciudad sin una  
ganadora del primer Festival  
latinoamericano de la canción  
celebrado en new york en el  
1970